

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah peneliti jabarkan di bab sebelumnya ditemukan terdapat tiga informan berada di posisi *dominant hegemonic position*, dua informan berada di posisi *negotiated position*, dan satu informan berada di posisi *oppositional position*. Kepercayaan agama Islam yang cukup kuat mempengaruhi pemikiran informan yaitu MIK yang kontra dan menolak homoseksual sehingga masuk ke dalam *oppositional position*. Pemaknaan yang dibentuk informan yaitu adanya tiga karakteristik yang menggambarkan *discreet homosexual* pada Film Dear David yaitu pola pikir, perasaan, dan perilaku. Khalayak juga berperan aktif dalam membentuk perasaan dan sikapnya terhadap *discreet homosexual* dalam film maupun dalam kehidupan sehari-hari berdasarkan pemaknaan yang telah dilakukannya. Adanya perbedaan pemaknaan juga membuat khalayak memberikan pendapat pro dan kontranya sehingga menimbulkan kontroversi di masyarakat. Kontroversi ini juga berkaitan dengan stigmatisasi yang melekat pada orang homoseksual yang kemudian juga menimbulkan diskriminasi terhadap mereka. Namun, stigmatisasi di masyarakat terhadap orang homoseksual ini tidak tergambar di film. Selain itu juga ditemukan coping stress baru yang dilakukan oleh homoseksual terhadap tekanan yang diterimanya yaitu melawan jati diri dan orientasi seksualnya dengan menjalin hubungan dengan lawan jenis.

5.2 Saran

5.2.1 Saran Praktis

Peneliti menyarankan bagi sineas Indonesia yang ke depannya akan membuat film dan mengangkat tema homoseksual untuk mengevaluasi sehingga dapat menggambarkan *discreet homosexual* lebih mendalam dan dapat mewakili seluruh *discreet homosexual*. Peneliti juga menyarankan agar stigma yang

diberikan oleh masyarakat kepada orang homoseksual lebih digambarkan pada film tidak hanya gambaran ketakutan dari dalam diri tokoh *discreet homosexual* saja sehingga penggambaran pada film lebih sesuai dengan apa yang terjadi di kehidupan sehari-hari.

Melalui penelitian ini penulis juga berharap agar masyarakat lebih bertoleransi dengan perbedaan yang ada termasuk perbedaan orientasi seksual dengan saling menghargai dan menghormati sesama. Perlu adanya pengurangan stigma negatif yang diberikan kepada homoseksual dengan tidak memberikan diskriminasi agar tidak ada pihak yang mendapat dampak buruk maupun mengalami kerugian.

5.2.2 Saran Teoritis

Penelitian ini terbatas pada usia informan yang rata-rata berdekatan dan domisili informan di sekitar Jabodetabek dan Bali. Peneliti menyarankan untuk penelitian berikutnya agar dapat mengeksplor dan menganalisis pemaknaan yang dibentuk oleh informan dengan latar belakang usia serta domisili yang lebih beragam sehingga dapat melihat perbedaan makna yang dibentuk oleh informan yang hidup di lingkungan yang berbeda-beda. Selain itu wawancara dengan informan ahli yang berkaitan dengan isu homoseksual seperti psikolog, tokoh agama, atau aktivis yang bergerak di bidang tersebut juga dapat dilakukan agar mendapat hasil dan sudut pandang yang lebih mendalam.

Peneliti juga menyarankan peneliti yang ingin melakukan penelitian mengenai topik yang sama yaitu *discreet homosexual* untuk dapat menggunakan teknik pengumpulan data FGD atau *Focus Group Discussion* dengan para informan sehingga data yang didapatkan lebih mendalam dan timbul adanya perbandingan makna yang bervariasi melalui diskusi.